



**Braunlager  
Bäume e. V.**

## Jahresrückblick 2024

Liebe Freundinnen und Freunde der Braunlager Bäume,

auch in diesem Jahr möchte ich Euch berichten, was wir 2024 alles bewegen durften.



Als sich der Winter langsam verabschiedete, beobachtete ich mit großer Spannung die Entwicklung der Ahorn-Bäume an der Wietfelder Straße.

Der Wanderweg zählt zu meinen Lieblingsrunden. Sehr oft sprachen mich Menschen an, die ich nicht kannte, und fragten: „Na, Frau Ehrhardt, sind Sie auf Ihrer Baumrunde? Machen Sie sich keine Gedanken, alle Bäume sehen gut aus.“

Und so war es auch! Alle Ahorn-Bäume waren angegangen und haben sehr früh wundervolle Knospen entwickelt. Ein kleines Wunder der Natur.

Das Frühjahr war hier im Harz sehr feucht, beste Entwicklungsmöglichkeiten für alle Bäume, die wir seit Herbst 2022 gepflanzt haben. Es waren bis dahin 3040 Bäume und in diesem Jahr sind nochmals 2626 dazugekommen.

Am 24. April lud uns das Braunlager Tourismus Forum ein, um von unserer ehrenamtlichen Arbeit zu berichten. Natürlich sagten wir zu. Uwe Meyer durfte einen Impulsvortrag halten und die Resonanz war beeindruckend.

Die erste Pflanzaktion fand am 1. Juni statt. Der Lions Club aus Kirchrode war mit gut 100 Personen zu Gast im Harz und wir pflanzten gemeinsam mit den Familien 500 Lärchen am Wurmberg. Das Wetter spielte mal wieder genau mit. Bei der Aktion war strahlender Sonnenschein und sehr angenehme Temperaturen, doch kaum waren wir fertig und alles Werkzeug war eingeladen, fing es an zu regnen und die Pflanzen waren genauso happy wie wir.



Gratulieren durften wir am 16. Juni dem RELEXA Hotel zum 25. Jubiläum. Seit der 1. Stunde unseres Vereins unterstützt uns Herr Eulderink-Cattarius bei allen Aktionen, und so haben wir an diesem besonderen Tag gemeinsam mit dem gesamten Hotelteam noch einmal 100 Lärchen eine neue Heimat in der direkten Nachbarschaft des Hotels gegeben.

Und dann gab es noch eine große Überraschung:

Wir erfuhren es erst, als die Werbung bereits angelaufen war.

Das HEARTS HOTEL beabsichtigte seinen 3. Geburtstag mit einer besonderen Aktion zu feiern. Man hatte die Möglichkeit, ein Zimmer für ganze 3,00 € zu buchen, plus einer Spende an unseren Verein. Das Kontingent war nur beschränkt verfügbar und die Zimmervergabe staffelte sich nach Höhe der Spende. Wir wussten gar nicht, was wir sagen sollten: Natürlich Danke für diese tolle Aktion! Genau am Geburtstag haben wir symbolisch mit Meik Lindberg und vielen Gästen eine vier Meter hohe Buche an der Alten Harzburger Straße gepflanzt. Exakt zum Pflanztermin riss der Himmel auf und die Sonne strahlte. Wir strahlten um die Wette, denn wir erhielten die großzügige Spende von 3333,33 €. Natürlich haben wir das Geld sofort gut angelegt, doch davon berichte ich etwas später.



Der Sommer in diesem Jahr war für die Natur eine Erholung, nicht zu heiß hier in Braunlage und viel Regen, sodass wir keine Gießaktionen planen mussten.

Die Herbstaktionen begannen am 10. Oktober mit der Anlieferung von 2000 Pflanzen: 1300 Lärchen, 500 Buchen, 50 Hartriegel, 50 Haselnuss, 50 Schlehe, 50 gemeiner Apfel.

Insgesamt 190 Helferinnen und Helfer kamen an den beiden Pflanzwochenenden Ende Oktober und arbeiteten gemeinsam mit uns. Diesmal stand die Fläche zwischen der Karl-Röhrig-Straße und dem Kegelbahnweg, also die „Trift“, im Mittelpunkt. Im letzten Jahr mussten hier leider viele Bäume gefällt werden. Auf Empfehlung unseres Revierförstern Harald Laubner waren wir hier aktiv.

Neben dem Pflanzen war die Pflege unserer Waldmeister-Freundschaften sehr wichtig und natürlich der Austausch über die Entwicklung unserer bereits in den Vorjahren gepflanzten Bäume.



Alles wächst prächtig, die Erlen aus 2022 sind teilweise bereits bis zu 1,50m hoch, die Lärchen und Buchen sind zu 80% angegangen. Im Sommer konnten wir sogar die ersten Sauerkirschen ernten und alle 40 Bergahorn - bäume zeigten sich nun in den schönsten Herbstfarben.

Zu Beginn der Wietfelder Straße fehlten noch einige Bäume, um die historische Allee zu vervollständigen. Das war natürlich auch unser Ziel in diesem Jahr.

Am 28. Oktober pflanzten wir mit den zukünftigen Schulkindern des Kindergartens Bodezwerge die restlichen 15 Ahornbäume. Es war eine wunderbare Aktion, die Groß und Klein viel Freude bereitet hat.

Am Tag darauf kam eine kleine Delegation von auszubildenden Textilreinigern der Anna-Siemsen-Schule in Hannover, die sich bei einer hochinteressanten Führung im Hochbehälter in Braunlage über die Wassersituation informierte. Am Ende des Ausflugs packten alle wie im Vorjahr mit an und pflanzten noch einmal Bäume.

Eigentlich sollte unser Pflanzjahr damit enden, doch es kam anders!



Von der Geburtstagsspende des HEARTS Hotel hatten wir weitere 10 große Buchen gestellt. Diese konnten jedoch erst am 15. November geliefert werden. Mit vereinten Kräften pflanzten Harald Laubner, Olaf Schilling und Uwe Meyer bei leichtem Schneefall diese über vier Meter hohen Bäume entlang der Alten Harzburger Straße bis kurz vor die Fußgängerbrücke. Bei einem kleinen Spaziergang Richtung Königskrug kann man die 11 Prachtstücke nicht übersehen.

Und dann wurde es noch einmal etwas wärmer und die letzten 5 Amberbäume durften an einer sehr schönen Stelle am Glashüttenweg neben einer Bank „einziehen“. Es war ein letzter Wunsch einer Freundin des Vereins, den wir sehr gern erfüllt haben. Möge dieser schöne Platz vielen Menschen ein Ort der Ruhe und Entspannung sein.

Mit diesem Wunsch der Ruhe möchte ich meinen Jahresrückblick beenden.

Im Namen aller Mitglieder des Vereins Braunlager Bäume sage ich ein herzliches Dankeschön für alle Unterstützungen. Wir sind sehr dankbar und glücklich auch in diesem Jahr so viel umgesetzt zu haben.

Natürlich geht das nur gemeinsam!

Der Verein „**Braunlager Bäume**“ sagt nochmals vielen Dank für ein großartiges Jahr 2024.

Ab Januar machen wir neue Pläne für 2025, denn natürlich machen wir weiter!

Wir freuen uns auf ein gesundes Wiedersehen!

Eure

*Cornelia Ehrhardt*

Braunlage, Dezember 2024

Bildquellen: Verein Braunlager Bäume

**Ab sofort kann man auch als Fördermitglied unsere Aktionen unterstützen. Einfach Dauerauftrag an IBAN DE 36 2789 3359 0010 203071 einrichten. Bei Überweisung bis zu 300,- € gilt der Kontoauszug als Spendenbeleg (§ 50 Abs. 4 Nr. 2 b EStDV). Bei höheren Summen stellen wir selbstverständlich eine Spendenbescheinigung aus.**